

EL CORREO

Año XXVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestres en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 5 de Septiembre de 1906

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.491

Ingléses, franceses y alemanes

Es un verdadero juego de habilidades diplomáticas y de zalamerías de prensa y de *tout* el que se observa entre ingleses, franceses y alemanes.

La cordialidad de Francia y Gran Bretaña, no agrada seguramente a Alemania. Inglaterra, por su parte, no quiere pelear franca con Alemania. De aquí que mientras el rey Eduardo echa una de cal y otra de arena a los dos enemigos tradicionales del Continente, Alemania suaviza el lenguaje de su prensa, hace que la municipalidad de Berlín, casi en masa, marche a Londres, y buses, en suma, una situación de cordialidad y de simpatía.

Inglaterra ha enviado a las grandes maniobras francesas a uno de sus mejores generales, a French, el libertador de Kimberley, que manda actualmente el cuerpo de ejército de Alderhorst. Este bravo general, ha sido especialmente honrado en discursos y brindis por el comandante en jefe del segundo cuerpo del ejército francés, Medel, y por el ministro de la Guerra, M. Etienne, en términos que ya resultan tal vez excesivos.

Pues, al tiempo mismo, el ministro de la Guerra de Gran Bretaña, Mr. Haldane, va a Berlín, y según la *Gaceta de Voss*, en la *interview* celebrada con él, «se propone estudiar la organización militar alemana, primera del mundo que todos los pueblos celosos de su porvenir deben conocer a fondo.»

Y aun cuando, en verdad, Mr. Haldane lleva entre manos la reorganización militar de su país, y no le ha de estorbar ese estudio, es raro que teniendo ya presentado al Parlamento su proyecto de bases, vaya a tal altura a realizar estudios, y más en un país cuya constitución militar es tan desemejante a la de Inglaterra.

Al general French acompaña una lucida representación de su ejército. A Mr. Haldane también le rodea un cuartel general brillante que, en parte, bajo la dirección del coronel Ellison, marcha a las maniobras de Silesia, después de haber presenciado en el campamento de Tempeloff una manobra de doble acción, desarrollada en presencia del mismo emperador Guillermo.

Eduardo VII, más o menos expresivo en Cronberg con su augusto sobrino, quien, metiéndose en su vida privada, «le había motejado con sus devaneos con cierta rubia beldad», atravesará ahora Francia para embarcar en Cherburgo, dando así otra prueba de deferencia a su Francia querida, por la cual, justo es reconocer, que ha sentido siempre simpatías personales.

El *God save the King* se oye ahora a porfía en ambas orillas del Rin, como significando que en ambas tierras se ansia la amistad de la gran nación insular.

Esta racha de cordialidad será durable por lo que a Gran Bretaña y Alemania se refiere?

Porque, al través de todas esas cortesías y desbozando la palabrería de los discursos, siempre se ve una animosidad capital entre esos dos colosos, cosa que, después de todo, es una consecuencia natural de la política que necesariamente siguen y que, por la ley, cada día más imperiosa, han de continuar.

Se trata de la posesión de los mercados del mundo. Lucha económica en la que Alemania es ya rival temible que amenaza con un porvenir absorbente, en daño como se comprende de la vida inglesa. El *Made in Germany*, ese es el enemigo jurado de Inglaterra y el que constituirá siempre la manzana de discordia entre los dos países, a despecho de todas las fuerzas diplomáticas y cortesanas y de todas las campañas periodísticas que alternativamente hacen en las orillas del Támesis y del Spide.

Eso será el gran fundamento que sustentará la guerra entre ingleses y alemanes, guerra que hoy está circunscrita a las competencias industriales, mercantiles y marítimas, pero que, por imposiciones de la realidad económica, acabará por ocasionar el choque vivo de intereses que es muy probable que, andando el tiempo, tengan que dirimir las armas.

La insurrección en Cuba

Una batalla.—Situación crítica

Algunos periódicos publican un despacho de la Habana diciendo que se ha librado una batalla que ha durado dos días cerca de Cienfuegos, y que las bajas en los dos campos son considerables.

Faltan detalles. Sin embargo, se asegura que la situación de las tropas leales es muy crítica.

General insurrecto cercado.—Proclama sediciosa

De la Habana telegrafían que, según dicen los funcionarios del gobierno, el general insurrecto Guerra, desde hace tres días, está casi cercado por las tropas leales, de modo que los rebeldes tendrán que aceptar batalla o capitular.

El presidente de la Cámara, Cañizares, ha dado una proclama invitando al país a la insurrección.

Espanoles que regresan.—Tomores de bancarrota

De *The Herald*:

«Habana 5.—A consecuencia de la insurrección, un millar de trabajadores españoles se disponen a regresar a su patria. De continuar los desórdenes, quejará muy amenazada la prosperidad de la isla. No faltan quienes temen ocurra una quiebra financiera.»

(NOTICIAS OFICIALES)

Según cablegrama recibido en la legación de Cuba del departamento de Estado en la Habana, las fuerzas del gobierno persiguen activamente a los rebeldes en Pinar del Río. En la provincia de Santa Clara se encuentran ya dispersos, volviendo muchos de ellos a la legalidad. En la de la Habana el movimiento puede considerarse extinguido, y en las de Matanzas, Camagüey y Oriente, reina la más completa tranquilidad, careciendo de fundamento los rumores que han circulado sobre la existencia de partidas en la de Santiago de Cuba.

Los sarcófagos de las Abejlanes

Según el *Diario de Lérida*, siguen los sarcófagos de los condes de Urgel detenidos en Vitoria y a disposición del Juzgado de Balaguer, quien instruye el sumario en virtud de comunicación, ó denuncia, que le pasó el señor fiscal de la Audiencia, procedente del Provisorato de la diócesis de Seo de Urgel. Las diligencias del proceso prosiguen con actividad laudable, habiéndose ya citado y emplazado al Sr. D. Pedro Ruiz, vecino de Vitoria, para que comparezca, si quiere defender sus derechos, y manifieste los títulos, ó copias fehacientes, en que se apoya, para titularse dueño de los sarcófagos y qué autoridad autorizó la venta y compra de los mismos.

Parece que esos señores anticuarios desconocen que ni aun los señores Obispos pueden autorizar ventas de bienes eclesiásticos, ni de los cementerios, si su valor pasa de 50 duros, y que se necesita la intervención del Sumo Pontífice; pues compran por sí y ante sí objetos que no están en el comercio de los hombres, sin dispensa de ninguna clase, a lo menos que conste en ninguna parte, ni se haga méritos de ella.

EL TEMPORAL

Accidentes.—En el Puente de Vallecas

Los tremendos chubascos que han descargado sobre Madrid produjeron grandes destrozos. El Manzanares se desbordó, arrojando cuanto encontró a su paso, que, por fortuna, fué poco. Durante una hora, de seis a siete de la tarde, descargó ayer sobre el Puente de Vallecas una verdadera manga de agua.

Jamás han conocido los vecinos de aquella barriada—según decían—un temporal como el de ayer.

El arroyo Abroñigal se desbordó al anochecer. La corriente inundó varias calles del Puente de Vallecas, anegando los merenderos, corrales, patios, tiendas y pisos bajos de muchas casas.

La calle de Lozano quedó convertida en una verdadera laguna.

Una familia compuesta de tres mujeres y tres niños, habitantes en un piso bajo de la casa número 7 de la referida calle, hubiera sido víctima de la inundación si no acudiera en su auxilio varios vecinos.

La corriente subió por encima del Puente de Vallecas, dividiendo la barriada en dos partes. En las huertas próximas al Puente, que son numerosas y muy importantes, las aguas han causado daños irreparables.

Las tierras sembradas quedaron al descender las aguas llenas como la palma de la mano.

Los vestinos del Puente de Vallecas hallábase consternados.

Catalino Carrasquilla, de cuarenta y dos años, y su mujer, Rufina Fernández, de cincuenta y uno, que venían a Madrid en busca de trabajo, a las siete de la tarde próximamente llegaron al Puente de Vallecas, sorprendidos del torrencial aguacero, del que fueron a resguardarse debajo del puente.

Allí los cogió la avenida, y viéndose en peligro de ser arrastrados por las aguas, demandaron auxilio a grandes voces.

Acudieron muchas personas y el sargento de la Guardia civil Benigno González con dos parejas a sus órdenes, arrojando a los antrárgos una cuerda, con que se salvaron.

El matrimonio perdió un hatillo en el que, entre otras cosas, llevaba unos trozos de pan.

El sargento González les facilitó un socorro. Pasada la fuerza de la inundación, los vecinos, que se habían refugiado en casas apartadas del peligro, regresaron a las suyas.

El agua había producido grandísimos destrozos en muchas de aquellas modestas viviendas.

Los perjudicados, con el auxilio de sus convecinos y de la Guardia civil de aquel puesto, procedieron al desahogo, operación que no quedó ultimada hasta después de las diez de la noche.

Muchas casas han quedado en estado ruinoso; algunas de ellas, las más próximas al Abroñigal, amenazan hundirse.

La riada sorprendió en pleno campo a varios transeúntes, que se salvaron arrojados en los árboles, en cuya posición permanecieron más de tres horas, hasta que se retiraron las aguas.

Los daños causados por el temporal en los barrios inmediatos al Puente de Vallecas, son enormes.

El campo y las huertas han quedado destruidos en su mayor parte, y las viviendas han sufrido grandes desperfectos.

En el barrio de la China han verificado los colonos incansables trabajos por salvar algo de las numerosas huertas que en él hay; pero todos los esfuerzos han sido infructuosos, pues unas están anegadas y otras arrasadas.

También son de gran consideración los daños en los barrios de Doña Carlota y las Callornias, aunque no tienen la importancia de los que la tormenta ha causado en el de la China.

En un cinematógrafo instalado en las proximidades del Puente de Vallecas, el destrozo causado por las aguas es enorme.

La mujer y los niños aprovecharon cuando ya estaban a punto de ser arrastrados por la corriente.

En una fábrica de yeso
En situación difícilísima se vieron los operarios de una fábrica establecida en el barrio del Pacífico.

Penetraron en ella las aguas con violencia extraordinaria y quedó cortada la salida para varios de los obreros.

Los auxilios de varios vecinos, y en especial del guardia Victoriano Algara, que trabajó con verdadero denuedo, evitaron que hubiese desgracias.

La Guardia civil
Durante toda la noche y la mañana de hoy ha trabajado sin descanso la Guardia civil de los puestos de los barrios extremos de la corte.

Sus servicios han sido utilísimos, salvando a numerosos vecinos y ayudando a que las pérdidas fuesen menores.

La benemérita continúa recorriendo sus demarcaciones.

Mujer salvada
Una pobre mujer llamada Elvira Campos hallóse anoche en peligro de perecer en el barrio de Carabanchel.

La fuerza de las aguas era tanta que hubiese arrastrado a la mujer, de no poder agarrarse fuertemente a un árbol.

Al oír sus voces demandando auxilio, acudió la Guardia civil, salvándola.

Fué conducida Elvira Campos a una casa del barrio, donde se le proporcionaron ropas y alimento.

Casas ruinosas
Hasta ahora llevan denunciadas los arquitectos municipales, como ruinosas, 187 casas.

El alcalde ha mandado instruir los correspondientes expedientes para que sean derribadas en el plazo más breve posible.

Inundaciones en Aranjuez
Ayer tarde descargó sobre esta comarca una horrible tormenta, acompañada de torrencial lluvia que inundó las calles y plazas de la población.

El agua alcanzó en algunos sitios cerca de dos metros de altura.

Hay infinitas casas anegadas.

La Guardia civil y los obreros del Patrimonio trabajan eficazmente para desaguar los lugares inundados.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias.

En la vega del Tajuña
A consecuencia de las tormentas de estos días, se han perdido por completo los frutos de esta hermosa vega, dejando arruinados a infinitos labradores de los pueblos de Morata, Chinchón y Colmenar de Oreja.

En Morata se han inundado varias casas, no habiendo ocurrido, por fortuna, desgracias personales.

Las fiestas que se preparaban en este pueblo para los días 8, 9 y 10 del actual, se han suspendido.

En el kilómetro 22 de la línea de Ciudad Real quedó cortada la vía por diecinueve sitios a causa del temporal.

Los trenes, mientras duró la recomposición, salían por la línea de Andalucía hasta Castillejos, pasando a Algodor.

San Sebastián

Llegada del Infante D. Carlos.—Un banquete.—La fiesta de la Jota
San Sebastián 4.

El Infante D. Carlos llegó esta mañana, procedente de Cannes, con sus hijos Alfonso e Isabel. Fueron recibidos por la Reina madre, los ministros y las autoridades.

Por la tarde, la Reina ha paseado en automóvil con sus nietos.

El director del periódico de Buenos Aires, *La Prensa*, Sr. Paz, dará mañana un almuerzo en el Hotel Continental, habiendo invitado, entre otras personas, al Sr. Canalejas.

Se hacen gestiones para celebrar la fiesta de la Jota el sábado ó el domingo próximo.

De Zaragoza han venido 37 bailarines y cantadores.

Se quería que se verificase la fiesta en la Plaza de Toros; pero la Sociedad concesionaria de esta se ha negado a concederla, porque en el día que se pretende darla, se verificará una corrida de toros.

Declaraciones del presidente del Consejo
San Sebastián 4.

El general López Domínguez, hablando hoy con los periodistas, les hizo las siguientes declaraciones respecto a la actual situación política.

Negó que hubiese dimitido el director de los Registros, afirmando que no hay motivo para ello.

Igualmente desmintió que hubiese crisis, aunque, de haberla, solo para él, dice que lo celebraría.

En cuanto a las declaraciones que se atribuyen al ministro de Gracia y Justicia, respecto a la cuestión religiosa, las cree simplemente opiniones particulares suyas, pues el Gobierno tiene señalada su conducta acerca de esta cuestión.

Respecto a la persona más indicada para desempeñar la embajada del Vaticano, declaró partidario de que se otorgue a un hombre político, a ser posible, exministro; pues, a su juicio, los diplomáticos tienen el costumbre de sustentar el criterio del Gobierno, cuya negociación apoyan, mientras que los hombres políticos están obligados a hallarse completamente identificados con los ideales del partido que representan.

—Nadie puede, sin embargo—añadió—aventurarse acerca del nombre de la persona que resulte agraciada para aquel cargo.

Respecto a la duración de la jornada regia, dijo que el Rey ha manifestado el propósito de permanecer en esta ciudad mientras duren las pruebas del concurso hípico. Hacia el 24 ó 25 del actual irán los Reyes a La Granja, permaneciendo en este Real Sitio hasta la apertura de las Cortes, que creo será del 15 al 20 de Octubre.

El presidente dijo también que hubiera deseado que el Parlamento se abriese en la primera quincena de Octubre, pero no lo considera posible por la dificultad de que los ministros últimos para entonces la labor que presentarán a examen de las Cortes.

LAS HUELGAS

En Bilbao

Decrece la huelga.—Herido que mejora
Bilbao 5.

La huelga en las minas sigue decreciendo. Han reanudado el trabajo más de la mitad de los obreros huelguistas.

La Compañía Orconera, donde trabajaban 2.600 hombres, persiste en no abrir sus minas como castigo a lo que los ingleses propietarios estiman intolerable conducta de los obreros.

El minero herido ayer en la Arboleada por disparo de la fuerza armada, está muy mejorado.

A consecuencia de pequeñas coacciones intentadas durante el día de ayer, se encuentran detenidos 17 agitadores.

El Rey y los obreros.—Camino de la concordia
Bilbao 5 (5 tarde).

El Rey ha recibido hoy una numerosa comisión de obreros huelguistas.

S. M. estuvo con los comisionados muy afable, oyéndoles las quejas, enterándose de la vida que hacen, de las penalidades que sufren y de las pretensiones de la clase obrera.

El Monarca les aconsejó que volviera al trabajo, prometiéndoles influir en favor de ellos.

Los comisionados prometieron a S. M. que en el mitin que esta tarde ha de celebrarse en la Arboleada aconsejarán a sus compañeros que cesen inmediatamente en la huelga y tengan confianza en la valiosa recomendación del jefe del Estado.—*Mencheta.*

En Santander

Se reanudan los trabajos.—Minas cerradas
Santander 5.

Las noticias de la zona minera acusan tranquilidad.

Ayer se trabajó en casi todas las minas, aunque con pocos obreros.

Las minas de la Orconera, Heras, Cármen y Lalega han sido cerradas por sus propietarios.

En las minas limítrofes a Vizcaya subsiste la estereoscencia.

En Avila

Próximo arreglo.—Incidencias
Avila 5.

Continúa la huelga de carniceros, pero en vista de la actitud del alcalde, aquellos se muestran decididos a buscar una fórmula de arreglo que deje a salvo sus intereses.

El alcalde ha pedido al de Madrid el envío de cortadores, y espera que el Sr. Aguilera se los facilite.

El carnicero contratista de los establecimientos benéficos que dependen de la Diputación, presentó ayer una res para el sacrificio en el Matadero.

El conserje se negó a admitirla, y el contratista buscó un notario para levantar el acta.

El alcalde, enterado del destino de la res, accedió a que fuera sacrificada antes de que se presentase el notario.

La comisión de carniceros ha celebrado una entrevista con el alcalde, mostrándose dispuesta a acatar el reglamento; pero pidiendo alguna benevolencia respecto a la hora justa de tener las reses dispuestas para empezar el sacrificio cuando el retraso sea motivado por causas justificadas.

Este punto parece solventado, habiendo sin embargo otro que ofrece más dificultad.

Este es que el alcalde se muestra inclinado a pedir a los carniceros que indemnicen los gastos que ha ocasionado al Ayuntamiento la huelga, cosa a que los huelguistas no se hallan muy dispuestos.

En San Sebastián

Los marmolistas.—Una agresión
San Sebastián 5.

Continúa la huelga de obreros marmolistas. Un grupo de huelguistas salió al encuentro de los obreros que iban a trabajar a los talleres del cementerio, promoviéndose un altercado y agrediendo mutuamente, resultando un obrero herido.

El Juzgado entiende en el asunto.

DE SPORT

Provincias

Regatas en Gaitía

Se han celebrado en el Ferrol las anunciadas regatas en las que se disputaban los premios de la Infanta Isabel y el ministro de Marina.

La bahía presentaba un brillante aspecto por la multitud de embarcaciones que acudieron a la fiesta.

Tomaron parte en las regatas algunas traineras y botes del *Pelayo*, *Princesa de Asturias* y *Nunamencia*.

El premio de la Infanta Isabel, consistente en un objeto de arte, fué ganado por la canoa de la *Resaca de Asprantes*; el premio del ministro se le concedió a un bote particular.

En las regatas celebradas en Villagarcía ganó la copa del Sr. González Besada la yola del Casino de aquella población.

Extranjero

Concurso hípico

El 15 del corriente se verificará en Pallanza (Italia) el concurso hípico; para el cual han concedido premios el rey y la reina madre.

La navegación aérea

La telegrafía sin hilos viene a ser un factor importantísimo para resolver el problema de la navegación aérea.

En el Canadá se están haciendo experimentos con un aeroplano eléctrico, cuyos motores son accionados por una corriente eléctrica transmitida desde la tierra por un medio de la telegrafía sin hilos.

El inventor es el profesor Alejandro Graham Bell. El aeroplano americano capitán Anglemix, quien ha podido elevarse a 70 metros, describe un círculo en el aire y bajar a tierra a pocos metros del punto de partida.

El invento, como se ve, tiene grandes analogías con las experiencias que el insigne español señor Torres Quevedo intentó hace tiempo realizar, ayudado por el malogrado *sportman* Sr. Fernández Duro.

El hidroplano «Antoinette»

En las próximas regatas que se han de celebrar en Evien (París), se efectuarán los ensayos de un barco automóvil, destinado principalmente a carreras.

El aparato se compone de dos partes, susceptibles de desligarse la una de la otra.

En la parte interior, cuya forma es muy parecida a la de un barco, se encuentra el motor *Levasseur*, de 50 caballos. En la posterior hay una especie de cola embreada, fija en un soporte de madera.

Su longitud es de ocho metros y medio, y el constructor del aparato cree que, merced a él, conseguirá una velocidad de 80 kilómetros por hora.

El Congreso esperantista de Ginebra

Sesión de clausura

Ginebra, 2 de Septiembre.
El sábado, 1.º de Septiembre, última jornada del Congreso esperantista, se verificaron numerosos trabajos.

Por la mañana, el comité de la lingüística dió cuenta a los congresistas del informe general redactado por el presidente y cuyas conclusiones fueron aprobadas. El trabajo principal del comité en lo sucesivo será la comparación de los diferentes diccionarios esperantistas nacionales para asegurar la uniformidad internacional de las raíces y las traducciones. Leyéronse también una carta del Papa bendiciendo la redacción del periódico *Espero Kablojka*, y numerosos telegramas procedentes de distintos y remotos países.

Distintas comisiones se reunieron también, entre ellas la de matemáticos y sabios esperantistas, presidida por el general Sbert, miembro del Instituto, que acordó la creación de una comisión científica internacional, de que será secretario general M. Boorlet, profesor de matemáticas del liceo francés de San Luis.

En la sesión de la tarde se discutieron diversas proposiciones de la iniciativa individual de los congresistas. Muchas de ellas, referentes a cuestiones lingüísticas han sido enviadas al Comité constituido.

La sesión de clausura del Congreso se verificó en el vasto anfiteatro de Victoria-Hall, ante numerosa concurrencia de público.

Después de un discurso de M. Schneberger, presidente del Congreso, resumiendo los trabajos y felicitándose del éxito conseguido, el coronel Pollen, de Londres, habló en nombre de los congresistas extranjeros; el poeta ginebrino M. Paul Loyron leyó versos en honor del esperanto y su creador, y dos lindas muchachas, vistiendo el traje nacional suizo, ofrecieron al doctor Zamenhof una corona de laurel adornada con cintas y flores.

Muy conmovido el doctor Zamenhof pronunció breves palabras de gratitud, recibiendo los homenajes no para su persona, sino para la idea que representa. Excitó a todos a permanecer fieles a esa idea, que es la de la fraternidad humana y la paz entre todos los pueblos.

Fué aplaudidísimo. Y en seguida, poniendo fin al Congreso, todos los asistentes entonaron, acompañados del órgano, el himno esperantista.

Después de la clausura el explorador belga, comandante Lemaire, dió en esperanto una interesante conferencia, ilustrada con proyecciones, acerca del Congo belga.

A media noche los congresistas se separaron, para reunirse el año próximo en Inglaterra, probablemente en Cambridge.

Ha caracterizado el Congreso terminado la formación de numerosas sociedades para la utilización del esperanto con fines especiales. Además de la de sabios, ya citada, han organizado otras los socialistas, los libertarios, los músicos, los médicos y farmacéuticos, los pacifistas, etc.

Júrgase generalmente que el reciente Congreso significa un adelanto para la propagación de la lengua inventada por el ilustre doctor Zamenhof.—*K.*

UNA CARTA DE MAURA

La Juventud conservadora de Salamanca

En contestación al mensaje que la Juventud conservadora de Salamanca dirigió al Sr. Maura, enviándole el cuestionario de la campaña de extensión política que se propone realizar, el ilustre jefe del partido conservador ha dirigido a los firmantes del mensaje la siguiente carta:

«*Valdeleosa 20 Agosto 1906.*
«Muy distinguidos señores míos y amigos: Me ha sido muy grata la lectura del programa y mensaje que me envían, desmenuando sus nobles propósitos de propagar por esa provincia ideales de cultura social, muy dignos de apostolado. Nada encuentro en la enunciación de los temas merecedor de tacha, y espero que discreción igual campe en el desenvolvimiento de los mismos. De ello tengo garantías, así en las palabras de ustedes como en la experiencia de las personalidades que han de dirigir el patriótico esfuerzo que ustedes se disponen a realizar. Lo vasto y sistemático del programa que me remiten, haría honor a cualquier centro de alta cultura, cuanto más a una agrupación de jóvenes sin otro estímulo que los entusiasmos por el bien, propios de esa edad animosa.»

«Deseo que pronto recojan los frutos de la sémbrada de civismo proyectada, y con la más cordial enhorabuena reciban el saludo de su afectísimo seguro servidor Q. L. B. L. M., *Antonio Maura.*»

LOS OBREROS Y EL INDULTO

Una comisión del Centro Obrero de la Costanilla de los Angeles saldrá mañana para San Sebastián con objeto de entregar al presidente del Consejo un Mensaje en solicitud del indulto general.

Las peticiones que en aquí se hacen son las siguientes:

1.ª Recabar una amplia amnistía para todos aquellos hombres que, llamados como se llaman, están sometidos a procesos ó sentencias por propósitos ideales y combatir lo que a su juicio constituye error por medio de la tribuna periodística ó de la palabra, incluyendo en los delinquentes de injurias ó calumnias inferidas por medio de ésta a cualquiera de los distintos organismos oficiales.

2.ª Indulto parcial para toda clase de delitos comunes.

3.ª Esta amnistía ó indulto alcanzará a todos aquellos que hayan delinquido anteriormente al 31 de Mayo de 1906; y

4.ª Que si ante la insistente campaña que en pro de la amnistía y del indulto viene realizando el proletariado español, únicamente por el anhelo de restituir a sus hogares a unos y minorar las penas aflictivas de los otros, fuera desatendido por el Gobierno, este Centro, fiel cumplidor de los acuerdos de las Sociedades que representa, se vería precisado a poner en práctica sus resoluciones, como es la huelga general, cosa que no quiséramos más que evitar los conflictos que seguramente de no accederse a nuestros deseos, habrían de producirse.

Información telegráfica

EXTRAJERO

De Rusia

La rendición de Puerto Arturo

San Petersburgo 4. Por orden del Zar, los generales Stoesel y Fock y el coronel Reiss, serán sometidos a un nuevo Consejo de guerra para responder sobre la rendición de Puerto Arturo. Las autoridades militares encargadas del previo interrogatorio de dichos oficiales, acordaron en dicho Consejo sobre si debían suspender las diligencias contra los acusados o imponer a éstos un castigo disciplinario.

Policia castigada

San Petersburgo 4. Una policía que por hallarse en estado de ebriedad ha disparado su revólver contra la puerta de la embajada de Italia, ha sido castigado con la mayor severidad, condenándosele a tres meses de prisión y declarándole cesante.

Agresión a un gobernador

San Petersburgo 4. Ayer en Nicolaiev, dos individuos han disparado contra el gobernador general, su señora y su hijo que iban en coche; ninguno de ellos ha resultado herido. Los malhechores han quedado detenidos.

Concesiones a los israelitas

San Petersburgo 5. El Consejo de ministros ha sancionado un proyecto de ley autorizando a los israelitas para abrir escuelas elementales y de segunda enseñanza en las condiciones acostumbradas.

Cuestión religiosa en Francia

Segunda sesión

Paris 4. La segunda sesión de la Asamblea nacional ha comenzado esta tarde a las tres y quince, terminando a las cinco y veinte.

La Asamblea nombró secretarios a los Obispos Dadoles, de Dijon, y Gouraud, de Vaunes. Han asistido 82 prelados. No se ha comunicado ninguna nota a la prensa. La sesión se ha efectuado sin incidentes, presenciándola un centenar de curiosos.

Impresiones de la prensa

Paris 4. Según algunos periódicos, en la Asamblea de Obispos parece ser que éstos han acordado no abandonar las Iglesias al gobierno.

La Libre Parole sostiene que siete prelados disidentes han celebrado una conferencia particular con objeto de ludagar los medios para aplicar la ley.

Uno de estos prelados entrevistado por un redactor de Le Petit Journal, ha manifestado el temor de que un millar de curas y uno de los Obispos favorezcan los planes del gobierno.

El Mensaje al Papa

Paris 5. El texto del Mensaje aprobado en la primera sesión del Episcopado, y dirigido al Papa, es el siguiente:

«Muy Santo Padre: Los Cardenales, Arzobispos y Obispos franceses, reunidos con la aprobación de vuestra Santidad en asamblea plena, para utilizar todos los medios que el derecho reconoce a los ciudadanos a fin de disponer y organizar el culto en su país, apresurarse a expresar su profunda gratitud por las luminosas instrucciones que nos habéis dado en la Encíclica «Gravissimo», y depositar a vuestros pies el homenaje de su filial obediencia, en la que desean perseverar valerosamente con los sacerdotes y los fieles.

«A pesar de las pruebas y peligros que se les ofrecen, esperan que su unión y sus esfuerzos, ayudados por vuestra bendición paternal, merezcan la gracia de encontrar solución oportuna para la paz pública y la salvación de la Iglesia en Francia.»—Fabra.

Las sesiones de hoy

Paris 5. La reunión de los Obispos ha comenzado esta mañana a las diez y diez, terminando a las diez y cuarenta y cinco.

En contra de lo que generalmente se esperaba, la contestación del Papa al Mensaje que le dirigieron ayer los prelados, no ha sido comunicada a la prensa, lo cual lleva a creer que no ha llegado todavía al arzobispado. Los prelados se reunirán nuevamente esta tarde a las tres.

España y el Vaticano

Un artículo del Osservatore Romano

Roma 4. El Osservatore Romano publica un artículo diciendo que no existe conflicto alguno entre la Santa Sede y el Gobierno español, ni siquiera la más leve dificultad respecto al matrimonio civil; únicamente existe una cuestión referente a algunos casos prácticos sobre el matrimonio religioso, provocada por la real orden de Romanones.

Las relaciones anglo-alemanas

Paris 5. La Deutch Revue dice que si bien no se han tomado acuerdos definitivos en Friedrichshof, en cambio ha desaparecido la frialdad que separaba en esas relaciones personales a Eduardo VII y Guillermo II.

Considerase posible una entente anglo-alemana con el concurso de Francia; entente necesaria para el mantenimiento de la paz, pues si la combatiera Francia, sólo lo haría con propósitos agresivos.

The Times refuta esta tesis de la Deutch Revue, asegurando que no es forzoso el escoger entre la «entente» con Alemania y la «entente» contra ella, puesto que no hay causas concretas que justifiquen el acuerdo franco-alemán, cuando menos en lo que a Alemania se refiere.

«Inglaterra—añade The Times—tendrá gusto en discutir amistosamente; sin embargo, el favorecer la hegemonía alemana sobre Europa resultaría muy contrario a la política británica.»

Noticias varias

Lluvias y terremotos

Basse Terre 5. Lluvias torrenciales se producen continuamente en las Antillas francesas.

El trasatlántico France tuvo que huir de Port de France y refugiarse en Pointe Pitre.

En Santa Lucía se han sentido sacudidas sísmicas que, afortunadamente, no produjeron desgracias ni desperfectos.

Catástrofes en la India

Lahore 4. Noticias del interior señalan terribles inundaciones. En Behar la cosecha de añil ha sido destruida por completo. Varias aldeas han desaparecido sin dejar rastro alguno.

Accidente desgraciado

Lisboa 5. En Cintra ha causado profunda impresión un lastimoso suceso ocurrido en una cacería.

Rodrigo Serial, distinguido aristócrata, hijo de la dama de la reina Amelia, la condesa de Selsal, salió en unión de varios amigos a una cacería. Al saltar Selsal un muro se apoyó en la escopeta, hiriéndole la bala en el parietal, causando la instantánea muerte.

La reina Amelia y el infante D. Manuel se dirigieron a casa de los condes de Selsal y velaron el cadáver largo tiempo, juntamente con el príncipe heredero, íntimo amigo del difunto, y que en cuanto supo la desgracia salió en automóvil para Cintra.

Vapores correos

Habana 4. Ha llegado a este puerto, procedente de la Coruña, el vapor de la Compañía Transatlántica Alfonso XIII.

Ha salido de este puerto con rumbo a Singapur el vapor Alicante, de la Compañía Transatlántica.

Ministro yanqui en Fez

Tanger 5. Mr. Gannett, ministro de los Estados Unidos en Tanger, presentará en breve sus credenciales al sultán, saliendo la misión para Fez el día 16 del actual.

Se cree que ninguna misión europea irá a la corte de Abd-ul-Aziz, mientras esté en Fez la norteamericana.

Valparaíso en estado de sitio

Santiago (Chile) 5. A petición de M. Risco, el Consejo de Estado ha proclamado el estado de sitio en la provincia de Valparaíso, por un plazo de treinta días. En la exposición de motivos decía el ministro que más de 7.000 personas siguen acampando en las calles, y que esto justifica el estado de guerra, para evitar que se cometan actos de pillaje.

PROVINCIAS

El Sr. Urzáiz

Un banquete.—Excursión marítima

Vigo 5. Se hacen preparativos para el banquete que el día 9 darán los fabricantes de conservas de las rías de Vigo, Marín y Arosa, en honor del Sr. Urzáiz, por los beneficios que sus gestiones han reportado a la industria conservera.

El almuerzo se servirá en Alcabre, en la fábrica del Sr. Rodríguez Valdés.

Proyéctase que el Sr. Urzáiz se embarque en Panjón, a bordo de un vaporcito que irá a buscarlo a dicho punto, y en el cual se embarcará una comisión, realizando una excursión marítima como preliminar del banquete.

Noticias varias

El regreso lo verificará el Sr. Urzáiz en igual forma ó en carruaje.

Es probable que los fabricantes de la ría de Arosa hagan el viaje a Vigo en un vapor, pues de otro modo, dada la mala combinación de trenes, tropiezarán con dificultades para volver en el mismo día a sus casas.

Maniobras militares

Valladolid 5. Ha sido encarcelado el moro curandero, por haber desobedecido el llamamiento del juez. Se dice que cobró nada menos que 70 pesetas por una cajita de píldoras. Estas serán remitidas al Laboratorio municipal.

Se asegura que madame Pinelli, la que curaba a los leprosos, ha prometido marchar hoy a Alicante, donde se embarcará para el extranjero.—Fabra.

Maniobras militares

Valladolid 5. Con asistencia del capitán general, Sr. Jiménez Castellanos, y demás autoridades militares de la región, se han verificado en Pinar del Esparragal maniobras militares por el sexto regimiento de infantería.

Las fuerzas construyeron un puente y una pasarela sobre el río Duero, minas, trincheras, reducidos y líneas telegráficas y telefónicas.

Además se han hecho disparos de torpedos colocados en el río.

Terminadas las maniobras, los generales, jefes y oficiales se reunieron en íntimo almuerzo, improvisando para ello los soldados un artístico comedor, en que no faltaba detalle alguno.

El general Jiménez Castellanos felicitó con entusiasmo a las fuerzas por la sólida instrucción que poseen.

García Prieto en Asturias.—Inauguración de unas obras

Oviedo 5. Ayer ha tenido lugar, con asistencia del ministro de Fomento, el exministro Sr. Suárez Inclán y los ingenieros de caminos, montes y minas de la provincia, el acto de colocar la primera piedra de las obras del puerto de San Esteban de Pravia.

El pueblo estaba engalanado con profusión de arcos de follaje y gallardetes.

La Sociedad Vasco Asturiana obsequió al ministro y a sus acompañantes con un almuerzo.

Esta misma Sociedad puso a disposición del ministro el Pepín, magnífico buque de 500 toneladas, en el cual la comitiva se dirigió a Lluarca, regresando después a Avilés.

De Avilés salió el ministro para Oviedo, y después regresará a Madrid.

Los billetes falsos

Sevilla 5. El director de la sucursal del Banco en esta ciudad ha regresado de Madrid, trayendo instrucciones para contener la alarma que en el comercio ha producido la excesiva circulación de billetes falsos de 100 pesetas.

La sucursal admitirá para cambiárselos cuantos billetes se le presenten.

Se han hecho públicas las diferencias esenciales que distinguen a los billetes falsos de los legítimos.

Vapores correos

Cádiz 4. Ayer tarde, a las seis, ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor correo Buenos Aires. Dicho vapor procede del Centro de América.

Las Palmas 4.

Con rumbo a Cádiz ha salido de este puerto el vapor Villaverde, de la Compañía Transatlántica.

Madrid

NOVEDADES.—Dentro de breves días volverá a abrirse este teatro con una compañía de variedades. La empresa está efectuando algunas reformas en el patio de butacas y en el vestíbulo.

También se propone la empresa representar entremeses alegres, alternando con los trabajos de las chautauques y divotes.

GRAN TEATRO.—La compañía que dirigen los aplaudidos artistas Loreto Prado y Chilote debutará definitivamente el próximo viernes en este teatro, poniendo en escena las obras La Machaca, El recluta, Los granujas y Las estruendas.

TEATRO DE LA CIUDAD LINEAL.—Durante las fiestas que se celebrarán en la Ciudad Lineal con motivo de la festividad de la Virgen, los días 7, 8, 9 y 10, actuará en este teatro una escogida compañía de zarzuela.

Provincias

BARCELONA.—El jueves 6 debutará en Novedades la compañía que dirigen el maestro Casado y los actores Berge y Allen Perkins, y de la cual forman parte las señoras Velasco, Severini, Ramos, Martínez, Castillo y Bonavia, y los señores Tojedo, Ramírez, Alrosl, Cánovas, Corvelle y Alcantara.

En el Gran Teatro del Bosque ha debutado con Aida el tenor Manuel Utor.

CALATA YUD.—Con notable éxito ha debutado la compañía de zarzuela y ópera española, que dirige el maestro Pablo Gorgé.

De otros periódicos

El convenio con los Estados Unidos

Del Diario de Comercio de Barcelona: «Ha ocurrido precisamente lo que nos figurábamos y que predecíamos días pasados. Los Estados Unidos han obtenido condiciones ventajosísimas del convenio comercial con España, y en cambio nosotros apenas podemos esperar algún resultado favorable del tratado.

«La simple lectura del mismo ya enseña que este convenio no responde en manera alguna a los pomposos anuncios que de él habían hecho los ministeriales.

«Las ventajas que nos otorgan los Estados Unidos de la América del Norte son pequeñas, insignificantes, y afectan sólo a los tártaros crudos, vinos no espumosos, pinturas, dibujos a pluma y tinta y las estatuas; en cambio nosotros otorgamos a los Estados Unidos no ya las ventajas de toda la segunda columna del arancel de Adunas, sino todas las ventajas de derechos que tenemos concedidas ó que acordamos en adelante, a las procedencias de los demás países.

«Es de notar que los artículos 1.º y 2.º en que se consignan tales ventajas para los Estados Unidos son muy claras y terminantes; pero en cambio de tal suerte está redactado el artículo 3.º que no aparece bien claro si los Estados Unidos quedan obligados ó no a darnos el trato más favorable por todos los artículos.

«Ocurre con este acuerdo algo semejante a lo que sucedió en el modus vivendi con Alemania, el 27 de Junio último, esto es, que las concesiones comprometidas por España aparecen claramente consignadas, mientras que las de estos países, aunque se desprecian en el fondo de los acuerdos, resultan a primera vista envueltas en inexplicables nebulosidades.

«Es muy difícil que por efecto de este tratado aumente gran cosa nuestra exportación de vinos, único objeto que parece perseguirse con aquél; en cambio, es seguro que tomará gran incremento la importación de manufacturas norteamericanas, con gran daño de nuestra industria nacional.»

El turismo en Galicia

De El Noroeste de la Coruña: «Un representante de la Sociedad Touring-Club hispanoportugués, creada para acrecentar el número de excursionistas en aquellas comarcas donde cuenta con delegaciones perfectamente establecidas, recorre estos días la región gallega, buscando acogida favorable a sus planes reglamentarios que no pueden ser ni más convenientes ni más provechosos, por lo mismo que beneficiar al comercio y a la industria, en general, al progreso y a la mayor cultura de los pueblos.

«Campo extenso y vastísimo ofrece Galicia a los fines que el Touring-Club persigue, si aquí quiere cumplir su misión y tener arraigo. Región ésta poco conocida de los que se dedican al sabbático placer de las excursiones, quienes la visitan una sola vez serán después, sin duda alguna, los más entusiastas heraldos de sus bellezas y de sus excelencias.

«La fomentil coquetería de nuestras comarcas campesinas y las maravillas imponderables que madre Naturaleza ha dibujado en nuestros valles, con los mágicos colores de su paleta prodigiosa, encontrarán siempre en aquellos que por primera vez las contemplan un justificado motivo de admiración hondamente sincera y realmente sentida. Cuantos amen la belleza de los campos, la variedad de los paisajes, el encanto de lo que es hermoso de la suavidad de los horizontes, todo lo que ha sucedido en la vida y en las costumbres, han seguido, seriamente prendados de Galicia si a Galicia vienen.

«Por eso es obra patriótica la que se encamina a propagar esas tendencias que tanto bien pueden reportar a los intereses regionales.

«Si la asociación que aquí trata de constituirse quiere realizar una campaña incesante en favor de nuestros paisajes, popularizar su conocimiento en las principales poblaciones de Europa; atraer a los turistas con ediciones de guías en idiomas extranjeros y con reproducción fotográfica de lo que merece ser conocido; facilitar las excursiones organizando viajes con todos los medios de locomoción conocidos, para gozar de las inefables dolencias de la vida aldeana, desprovista de todos los afletes; dar a conocer las salubres aguas medicinales que en Galicia existen por don singularísimo de la próvida Naturaleza; señalar la placidez de su clima; devolver la salud a los que la hayan perdido por los excesos de la vida agitada, que desgasta los cuerpos y agota los espíritus; si quiere, en una palabra, tener éxito seguro de su patriótica finalidad, aumentando el número de las expediciones y de los expedicionarios, pocas regiones habrá en España que puedan superar a la nuestra para la consolidación de esa magna empresa.

«Crear en Galicia una Sociedad de excursiones, que esté en relación constante y directa con las que hay establecidas en otros países, será traer a nuestra tierra una era de grandes prosperidades y de pingües rendimientos; será dotar a esta región de un porvenir brillante y esplendoroso; será hacer de esta Galicia humilde y olvidada una Galicia nueva y progresiva, descubriéndola a la admiración de quienes no la conocen y la visitan.»

Los panaderos defraudadores

El Juzgado municipal de Chamberí continúa dando un laudable ejemplo de justo rigor contra los panaderos defraudadores del público, imponiéndoles la sanción máxima para que se halla facultado.

Ayer celebróse un juicio, compareciendo un tahonero denunciado por dos obreros que compraron dos libretas, a las que les faltaban bastantes gramos.

El fiscal pidió que se impusiese al denunciado el máximo de multa, y el juez le impuso 50 pesetas de multa y el pago de las costas.

Convenientemente se generalice la costumbre de denunciar tales faltas en los Juzgados, en vez de hacerlo en las tenencias de alcaldía, donde generalmente se impone por tales abusos multas insignificantes que la mayoría de las veces son condonadas.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—5 de Septiembre de 1906.

Presidencia.—Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de personal.

Gobernación.—Reales decretos de personal.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan a José Serret, vecino de Amposta, las 1.500 pesetas que depositó para redimir del servicio militar activo a su hijo adoptivo Eugenio Gil Blas.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que el título de contador mercantil sea indispensable para poder efectuar los ejercicios del grado de profesor mercantil.

Fomento.—Real orden confirmatoria de una multa impuesta a la Compañía de los Caminos de hierro del Norte por el choque de un tren con unos vagones.

Administración central.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena del mes de Agosto último.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro durante la primera quincena del mes de Agosto último.

Subastas para la amortización de acciones de obras públicas y de carreteras.

Otra para la amortización de primeros décimos del empréstito de 175 millones de pesetas y de documentos representativos de los mismos.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Obras impresas en el Registro general de la propiedad intelectual, correspondientes al primer trimestre del año 1906.

Dirección de Hidrografía.—Aviso a los navegantes.

Los piratas del Mississippi

POB

Federico Gerstaecker

—¡Diablo! eso no nos traerá cuenta,—dijo Blackfoot reflexionando,—¡y si yo le compraré el cargamento?

—¿Ves? ¿de qué nos serviría eso? No le faltarán compradores; lo que importa es persuadirle que podrá vender mejor en otra parte; en cuanto a lo demás, ya se andará el camino.

—Pues qué, ¿habéis creído que soy un imbécil? Si yo compro el buque y su cargamento, se entiende bien que como yo no habito aquí, es menester conducir uno y otro a Montgomery's-Point, ó a otro punto.

—¡He ahí una idea soberbia!—exclamó Bill, dando sobre la mesa tal puñetazo que hizo saltar los vasos. Eso es; vais a fingiros comerciante, vendréis a bordo con nosotros y encallaremos muy blandamente el buque detrás de nuestra isla. A fin de divertirnos un poco, diréis que sois de Victoria, y esto me servirá de pretexto para dejar el número 61 a la derecha, y no a la izquierda, como lo indica el Navegador fluvial; declararáis fuertemente contra Montgomery's-Point y su comercio; esto agrada al viejo, creará que yo me engaño y caerá más fácilmente en el lazo. Esto lo hará quien el diablo confunda me ha tomado aversión sin saber por qué; yo creo que es por instinto. Yo no lo reprobo, está en su derecho, y dentro de poco tendrá mayores motivos para ello.

—¿Por qué tiene ya el derecho de no quejarse?

—¡Yo me entiendo!... Ese es un negocio que me concierne—respondió Bill, vaciando su vaso;—hay cosas que a un lobo viejo no le gusta nunca decir las en alta voz. El silencio a nadie perjudica, mientras que se ha visto con frecuencia que en pobre diablo lo ha pasado muy mal por hablar demasiado; mas aquí está mistress Bradford. Veamos, hermosa dama, ¿estáis todavía enfadada? Cuando he llegado estaba de mal humor; pero Blackfoot me ha hecho volver a mi estado natural.

Mistress Bradford, que no era mujer capaz de guardar rencor al que pudiera serle útil en alguna ocasión, se dejó también tomar la mano por el bandido, y le contestó con gracia:

—No hablemos más de eso, Bill; no habéis sido cortés, es cierto, pero sé que eso lo hacéis sin malicia. ¡Dios mío! ¡qué barbas tenéis! Eso os da un aspecto terrible y vais a ahuyentar a los chiquillos; id, pues, a haceros afeitad. Ya no sois tan mirado en vuestra persona como cuando necesitábais un palo para rechazar a las jóvenes. Esto me recuerda lo que decía siempre mi querido difunto: Luisa, hay en el mundo personas que...

—Mi querida mistress Bradford,—interrumpió Blackfoot cogiéndola suavemente por el brazo,—acordaos de lo que os he pedido; hace ya una hora que aguardo: es absolutamente necesario que yo parta, primero porque Kelly estará descontento, y luego porque Bill y yo tenemos que arreglar negocios importantes que no admiten dilación. Con que, si es posible...

—¿Qué de prisa vais—replicó la vieja, mientras se ponía a buscar un objeto que al parecer estaba escondido entre un envoltorio de lienzo.

La matrona aceleró de repente su zafarrancho, exclamando con voz conmovida:

—¡Vamos buenos! no faltaría más que esto. ¡Ah! aquí está! y puse la mano sobre el objeto que buscaba lanzando un gran suspiro. Luego sacó de entre un montón de trapos un saco de cuero descolorido cerrado con candado, y sacó de él varios billetes de Banco y dinero envuelto en un papel.

—Tomad, vampiro, que venís a arrancar a una pobre viuda su último maravedí. Tomad, colector de la tasación forzosa, que venís regularmente a mi casa cada mes con la luna nueva; tomad, apoderaos de mis despojos.

—¡Oh! ya sé bien—dijo Blackfoot riendo—que sería más de vuestro agrado disponer de nuestras mercancías sin que nos informásemos del precio a que las vendéis. Yo no veo, sin embargo, que tengáis por qué quejarnos; lleváis la mejor parte y permanecéis en Helena a vuestro gusto y con toda seguridad, mientras nosotros trabajamos noche y día exponiéndonos a mil peligros.

—Estoy a mi gusto y con toda seguridad—exclamó mistress Bradford, agriamente,—no digáis lo que no sabéis. Con seguridad, cuando el otro día mientras había ido a hacer visitas, unos malhechores intentaron introducirse en mi casa con ayuda de llaves falsas.

—¿De veras? ¿Estáis cierta?—dijo Blackfoot,—puede que sólo quisieran robar.

—¿Que sólo quisieran robar? Me parece, señor Blackfoot, que la palabra sólo es superflua.

—¿Con que sólo robar! pues ¿y qué más queráis que hicieran? Mi querido difunto me decía siempre: Luisa, eres demasiado buena, demasiado confiada, y adquirirás experiencias a tu propia costa; te verás engañada, insultada... He ahí lo que decía aquel hombre de buen corazón que yace hoy en la tumba. Pero yo conozco la maldad de los que procuran introdu-

cirse así en casa de los demás; si vuelve todavía con su aire de inocencia y su fisonomía melosa a decirme con malignidad «buenos días, mistress Bradford, ¡oh! entonces yo...

—¿De quién sospecháis, pues?—preguntó Blackfoot.

—No os importa; yo sé bien dónde me aprietó el zapato; todo esto quiere decir que nadie tiene derecho de escurrir mis cajones. Yo soy una mujer honrada, que pago al contado lo que compro. ¿De dónde sacan mis abastecedores lo que me venden? Eso, de ningún modo me toca averiguarlo. «Luisa, me decía mi caro difunto, ocupáde de tus negocios y no de los de los demás; una mujer debe vivir en su interior; esto es lo que hace agradable al bello sexo; si no estuvieras sujeta a una debilidad (decía el buen hombre, y yo no procuro emendarme, porque, después de todo, esto no es un crimen), te presentaría por modelo a todas las mujeres.» Supongo que cuando un marido habla así particularmente a su mujer, debe hacerla justicia, no adularla.

Durante toda esta retahíla, Blackfoot contaba tranquilamente el dinero que había recibido, sin escuchar el flujo de palabras de la viuda, y Bill se había levantado para acercarse a la ventana, desde la cual podía ver las orillas del río. De repente dijo:

—Es necesario ir al buque, Blackfoot, y poner manos a la obra, ó de lo contrario perderemos una buena ocasión. Si debemos terminar este negocio esta tarde, no tenemos un minuto que perder; tal vez sería mejor aguardar a mañana. Una vez estemos entre la isla y la orilla izquierda, nadie nos estorbará; por otra parte, no me gusta mucho esa señal de un disparo de carabina durante la noche; todos los que lo oyen se preguntan qué es lo que esto significa, mientras que durante el día

está a nadie llama la atención. Si vamos en seguida a bordo, veremos si es posible enredar al viejo. Sería necesario no darle tiempo a que encuentre aquí un comprador, porque entonces la presa nos escaparía en nuestras mallas narices.

—Soy con vos,—respondió Blackfoot levantándose;—vamos, ¡en marcha! Adios, mistress Bradford. Acordaos de lo que os he dicho; el buque de que hemos hablado tendrá en la proa una bandera verde y encarnada, ya sabéis lo demás; a más ver.

Sin escuchar las observaciones de aquella mujer, que tenía el sentimiento de ver alejarse a sus huéspedes sin haber podido conocer sus proyectos, los dos cómplices salieron de la casa para volver a la orilla del río.

Al tiempo que esto tenía lugar, Edgeworth y Tom andaban errantes por la población, mientras sus marineros bebían algunas copas en una taberna. Edgeworth se informó del precio corriente de los frutos del Norte, cerciorándose muy pronto de que se presentaban muchas menos probabilidades de venta de lo que había creído. Los comerciantes no se apresuraban a contratar, pretextando que tenían pocas relaciones en el interior, y aseguraron al granjero que los habitantes de Helena adquirían lo que necesitaban a precios muy cómodos en casa de mistress Bradford, y hasta le indicaron que podía dirigirse a ella para despachar su cargamento.

—Creía que la ciudad de Helena era otra de lo que realmente es en sí—dijo el anciano a su pariente Tom, mientras volvían los dos al buque;—estoy pensando de que no haremos nada aquí. Al mismo tiempo te confieso que no tengo ninguna confianza en Bill; yo no sé por qué, pero no puedo mirarle sin experimentar un sentimiento de repulsión; y,

LOS REYES EN BILBAO

Resultado de las regatas.—Los Reyes en el Sporting

Bilbao 4 (6 t.). La lucha de balandros que tomaban parte en las regatas fué al principio muy reñida; pero una hábil maniobra dió la delantera al Princesa de Asturias...

El grueso mar hacía dar grandes tumbos a los balandros. El Mouriscot, que patronaba el Rey, hizo una equivocada maniobra en busca de mayor viento...

La regata terminó con el siguiente resultado: Primero, Princesa de Asturias, de Bilbao; segundo, el alemán Paul; tercero, el francés Concordia...

Antes de las regatas, los Reyes, de regreso de Portugal, se detuvieron en la caseta del Sporting Club, que no conocía la Reina Victoria.

El Rey conversó largamente con los balandristas extranjeros que le fueron presentados. Antes de marcharse los Reyes hicieron entrega de las tres copas de plata que habían ofrecido para las regatas...

El Rey ofreció presidir el jueves el banquete que ha de celebrarse en el Sporting en honor de los balandristas extranjeros. Los Reyes saldrán de aquí al amanecer del sábado.—Fabra.

La noche en Bilbao.—Iluminaciones.—Fuegos artificiales y cotillón.—Programa de fiestas.

Bilbao 5 (1 m.). La ciudad, iluminada desde las primeras horas de la noche, presentaba un fantástico aspecto.

En todos los pueblos del Abra los muelles lucían iluminaciones formadas por millares de farolillos a la veneciana.

Casi todas las casas tenían también luminarias. El puente de Vizcaya estaba todo dibujado con bombillas eléctricas, formando un arco...

El salón estaba brillantísimo, adornado con banderas españolas e inglesas, y en él lucieron su elegancia bellísimas damas.

Distribuyéronse preciosos regalos. La comisión de festejos ha acordado reanudar la que suspendió con motivo de la huelga.

Se celebrarán desde el día 7 al 24. Los días 7, 8 y 9 habrá concurso hípico. El 10 y el 11, concurso internacional de foot-ball.

El 12, fiesta nocturna en la ría. El 13, concurso de nadadores. El 14, garden-party. El 15, concurso de orfeones. El 16 y el 17, corridas de toros.

El 18, Coso blanco. El 19, regatas de traíneras. El 20, fiesta infantil. Los días 21, 22 y 23, concursos de bandas, y el 24, retreta militar.—Fabra.

Las regatas de hoy Bilbao 4 (12'38 m.). Esté, mañana comenzó con excelente viento la tercera regata, ante multitud de curiosos.

El Rey patronaba el balandro Mouriscot. La Reina, el ministro de Marina y el general Zappino, contemplan la fiesta desde el Giralda.

La regata fué anulada por haber llegado retrasados todos los balandros. Llegaron por este orden: primero, Princesa de Asturias; segundo, Reina Victoria; tercero, Sei Sei, y cuarto, Alción.

La regata de esta tarde ha comenzado con gran animación. Se disputa la copa del Cantábrico. El Rey patrona el balandro Queen X.—Mencheta.

LOS ALBAÑILES

Votando la huelga. Continuó anoche en el Centro de la calle de Relatores la votación de los albañiles, con el siguiente resultado:

En favor de la huelga..... 632 votos En contra de la huelga..... 23

Reuniones. Esta noche, a las nueve, se verificará en el Centro Obrero de la calle de Relatores una reunión de Juntas directivas que para tratar de la huelga convocó la Sociedad de albañiles El Trabajo.

Han sido invitadas las directivas de las Sociedades de peones albañiles, carpinteros de armar, pa-

vimentadores, albañiles La Armonía, estuquistas, carpinteros de taller, aserradores, peones albañiles El Porvenir del Trabajo, canteros marmolistas, embaldosadores, tejeros, obreros en hierro y vidrieros y fontaneros.

Mañana se reunirá la Junta directiva de El Trabajo y la comisión de bases. El viernes se celebrará reunión general de asociados en el teatro Barbieri.

El domingo por la mañana, y probablemente en el Frontón Central, se verificará un mitin en que tomarán parte representantes de todos los oficios de construcciones. Allí se acordará ó no definitivamente la huelga.

NOTAS ARTISTICAS Muerte de un cantante. En su celda próxima á Munich, sobre el lago Starnberg, ha fallecido tras larga agonía un cantante célebre, el barítono Eugenio Gura, cuyas excepcionales facultades le permitieron obtener iguales triunfos interpretando á Wagner, Mozart, Schubert ó Beethoven, y que viejo y gastado, padecía desde hace un año una arterio-esclerosis.

Gura era de origen bohemio. Había nacido en Pressern el año 1842. Hijo de un maestro de escuela, y dotado de notables aptitudes para el dibujo, empezó consagrándose á este arte, y en 1862 ingresó en la Academia de Bellas Artes de Munich.

Probablemente hubiera llegado á ser un excelente pintor, si un día, en una fiesta organizada por varios alumnos de la Academia, no hubiese descubierto el profesor Anschutz que el joven alumno poseía una magnífica voz.

Y tres años después, Gura debutó con gran éxito en la Opera de Munich, y posteriormente cantó en todos los teatros alemanes, incluso en Bayreuth. Sólo abandonó el teatro, hace poco tiempo, cuando su enfermedad le obligó.

Deja dos hijos, artistas como él; Eugenio Gura, que forma parte del teatro Real de Munich, y Hermann Gura, dedicado al drama y director del teatro Real de Schwerin.

Ecos de Bayreuth. Los periódicos alemanes vienen ocupándose de enojosos incidentes que suponen ocurridos en las últimas representaciones de Bayreuth.

Según algunos, el festival que debe verificarse el año próximo para conmemorar el 25.º aniversario del estreno de Parsifal, corre grave peligro por disensiones producidas entre la familia de Wagner y sus colaboradores.

Dícese que M. Erik Schmedes, el célebre tenor, ha reñido con los propietarios del gran teatro wagneriano. M. Schmedes, en una carta concebida en términos bastante duros, pidió á Cosima Wagner que el papel de Parsifal, interpretado el primer día por un joven tenor, Alois Hadwiger, se le confiase á él para la segunda representación.

Cosima Wagner contestó con una rotunda negativa, diciendo que «muchas altas personalidades habían expresado el deseo de oír de nuevo á monsieur Hadwiger ese papel.» Y Schmedes se marchó furioso.

No ha sido éste el único disgusto surgido, siempre según algunos periódicos alemanes. Era costumbre que el último día libre antes de la clausura del festival, Cosima Wagner reuniese á todos sus colaboradores, directores de orquesta, artistas, maestros de coros, coristas, músicos, etc., en una comida íntima, donde se celebraban los méritos de cada cual en expresivos brindis. Este año no ha habido tal cosa. Ni testin, ni congratulaciones. Más aún: Sigfried Wagner no ha ido siquiera el último día, como acostumbra, á decir adiós á su director de orquesta.

Por último, afirmase que Hans Richter y muchos de los principales artistas tenían hecho su equipaje antes de la última función, y que inmediatamente de terminada ésta, tomaron el tren y se largaron sin despedirse siquiera de los propietarios de la villa. Wohlfarth. Todo esto, afirmado y recogido por los periódicos enemigos del festival wagneriano, les dá pie para hacer numerosos comentarios y suponer una vez más próxima su desaparición.

SUCESOS Cura timado.—A un sacerdote llamado don Francisco Cestero, que reside habitualmente en Ciudad Real, y que había llegado hace días á la corte procedente de la mencionada población, le han timado esta mañana, por el clásico procedimiento del centinero, 365 pesetas.

Los timadores no han sido habidos. Riña de panaderos.—En una taberna de la calle de la Magdalena rifieron esta tarde dos panaderos, produciéndose mutuamente varias lesiones en la cabeza, que fueron calificadas de pronóstico reservado por los médicos de la Casa de Socorro, donde fueron curados.

Incendio en Colmenar Viejo.—Ayer tarde se declaró un violento incendio en un pajar del vecino pueblo de Colmenar Viejo, propiedad de María García. El pajar quedó completamente destruido. Las pérdidas materiales ascienden á 650 pesetas.

DE ESPAÑA A AMERICA

Competencia entre Compañías navieras. Ha surgido una competencia mercantil que habrá de favorecer grandemente las comunicaciones entre España y América.

Se dedican á hacer la travesía á la América del Sur, entre las cuales se halla la Transatlántica española, al ver que se establecía allí una Sociedad

inglesa, llamada Oulder, para llevar á cabo el mismo servicio sin querer entenderse con ellas respecto á tarifas y demás detalles del negocio, han acordado declarar la guerra en tales términos, que no le sea posible resistir la competencia.

Al efecto, rebajaron el precio de los pasajes. Pero como fueron imitados por aquella Compañía, no se han conformado con esto.

Además de los vapores que hacen el servicio ordinario, han convenido en poner un buque que parta de Vigo los mismos días y horas que los de la Compañía Inglesa Oulder.

El viernes último era el día señalado para llevar anclas el vapor especial de las siete marítimas asociadas, y los consignatarios, obedeciendo órdenes superiores, admitieron pasajeros para Buenos Aires á 50 pesetas. El precio normal era hasta ahora 250.

Los consignatarios en Vigo de aquellas siete Compañías, tienen orden de oír el pasaje gratuito hasta la Argentina, con objeto de llegar á la ruina y desaparición de la nueva Compañía Inglesa, si ésta no transige.

LAMAS CARVAJAL

Ha fallecido ayer mañana en Orense el insigne poeta gallego Valentín Lamas Carvajal. Su musa fresca y dulcísima ha dejado en versos robustos y sonoros todo el alma de aquella hermosa región.

Espinosa, follas é frosas, es sin duda su mejor libro. También su Catecismo d'o labrego, es una deliciosa obra rebosante de humorismo y de ironía. Por doctores se cuentan las ediciones de este libro que fué el mayor éxito de la bibliografía gallega. En la actualidad dirige El Eco de Orense.

Colegio de médicos. Desde 1.º del actual, ha quedado abierta la matrícula para las clases de francés en este colegio, á las que podrán concurrir las hijas y familias de los señores socios.

El Museo de Pinturas. El ministro de Instrucción pública ha firmado la autorización para que continúen las obras que se venían realizando en el Museo de Pinturas y que hace tiempo se hallaban suspendidas.

El hospital clínico de Barcelona. El ministro de Instrucción pública ha manifestado que el día 2 del próximo Octubre se inaugurará el hospital clínico de Barcelona.

«El Nacional». Nuestro estimado colega El Nacional, que desde hace algunos años se publicaba por la mañana, ha vuelto á ser diario de la tarde, como en su primera época.

Nuevo conservador. El bizarro general de brigada D. Federico Escario, ha visitado al exministro Sr. Sánchez Guerra, ofreciendo al partido conservador su incondicional adhesión, y rogándole lo haga saber al ilustre jefe D. Antonio Maura.

Balance del día

Las huelgas de Bilbao y Santander, aunque van decreciendo, subsisten todavía con carácter parcial. En Bilbao el Rey ha recibido hoy una numerosa comisión de obreros, que le expusieron sus penalidades y sus pretensiones respecto al salario y la jornada.

El Rey les prometió interceder en su favor, recomendándoles que volvieran al trabajo, y los huelguistas ofrecieron aconsejarlo así á sus compañeros en el mitin que esta tarde debían celebrar en la Arboleda.

En Santander se trabaja en casi todas las minas. La actitud belicosa de algunos ministros y la intransigencia del Vaticano, son los temas que continúan explotándose entre la gente política y por los periódicos.

En cuanto los ministros, el presidente del Consejo se ha encargado de llamarlos al orden haciéndoles comprender que sus destituciones á los periodistas reflejarán á lo sumo opiniones particulares, pero no el criterio del Gobierno, el cual tiene señalada su conducta de la que no ha de salir por bullangas más ó menos efectistas.

Respecto al Vaticano, en pocos días se nos ha presentado en actitud bien distinta. Los mismos informes que han asegurado que la Curia romana no presentaría obstáculos á prudentes reformas, afirman ahora que se mostrará resultamente intransigente á toda demanda del Gobierno español encaminada á modificar lo existente.

Pero es lo cierto que el periódico oficioso del Vaticano asegura que no se ha producido ningún conflicto con España, sino una discusión sin importancia para solucionar algunas dificultades sobre el matrimonio canónico.

Pero, por lo visto, hay que presentar las cosas de otro modo para que continúe el barullo, producido, en primer término, por las mismas manifestaciones ministeriales.

Se habla de denuncia del modus vivendi del Sr. Moret sobre las Ordenes religiosas, de denuncia del Concordato, de un proyecto de ley de Asociaciones... Pues bien, hasta el presente el Gobierno no solo no ha resuelto nada respecto á estos asuntos, sino que ni siquiera ha tratado de ellos en Consejo.

Sin contar con que no todos los ministros están conformes ni satisfechos con que se presenten las cosas del modo que pretenden algunos de sus compañeros.

Mucho criticar la política «verbalista» y de «ensueños» de los predecesores para venir á caer en lo mismo que se censura.

La carta de Roma que publica El Imparcial es un nuevo dato para comprobar toda la farrándula que existe en los propósitos anticlericales que se adjudican al Gobierno.

Sorprende que tan fácilmente algunos ministros traten de agitar las pasiones con ofrecimientos y alharacas que no han de llevar á la práctica, con lo cual dejan sembrada la semilla de la discordia.

Porque lo malo no es que se emprenda seria y firmemente una política de amplia orientación democrática, sino que se venga diciendo uno y otro día que se va á hacer y deshacer esto y lo otro contra la Iglesia para luego no intentar siquiera la resolución más inmediata.

Por ello la opinión no se ha dejado seducir por tales palabras y espera tranquilamente los hechos para juzgar con base cierta.

Esta política efectista la han llevado los ministeriales incluso á aquellas cosas que por su naturaleza rechazan toda fantasía.

Se han exagerado hasta lo indecible los triunfos que en el régimen comercial exterior se atribuye el Gobierno, sin tener en cuenta que—prescindiendo de su aspecto político—en el convenio con los Estados Unidos no hemos hecho más que admitir lo que desde el primer momento nos ofrecieron á cambio de nuestro mayor trato de favor presente y venidero, y que á Suiza concedemos por el pronto exactamente lo mismo, á cambio de unas tarifas más altas de las que veníamos disfrutando.

Con ambas naciones nuestro comercio no tiene gran importancia, con Suiza no pasa de cuatro millones, y en cambio se está relegando á segundo término á otros países con los cuales parecía natural, una vez que se ha emprendido la política de Tratados comerciales, que se tratara primeramente, no solo por el gran desarrollo de nuestro comercio, sino por las mayores relaciones de amistad que con ellos tenemos.

El efecto de esta manera de hacer las cosas puede observarse ya por lo que se escribe en nuestros principales centros productores.

El ministro de Hacienda ha dicho hoy que no tienen razón los que censuran el convenio con Suiza, y que cuando se abran las Cortes se verá que en el Tratado definitivo se obtienen importantes ventajas para los productos españoles.

Es de desear que se confirmen estas manifestaciones del ministro, aun cuando no debe extrañar que exista algún recelo respecto á lo acordado que continúa en secreto, teniendo en cuenta que lo convenido en el arreglo provisional no resulta muy favorable para España, y desde luego es mucho peor de lo que existía antes.

Ya han comenzado los ministros los trabajos de presupuestos. Hasta ahora no está terminado más que uno, el de Gracia y Justicia, que se halla ya en poder del ministro de Hacienda.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 5 (4'47 t.).—Interior, 82'08.—5 por 100 Amortizable, 171'37.—Nortes, 64'10.—

Alcázar, 99'00.—Orense, 37'55.—Colonial, 00'00.—Francos, 111'30.—Libras, 25'02.—Arenas.

EL TIEMPO. El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 16º sobre 0. A las doce de la tarde, 23º sobre 0. A las cuatro, 20º sobre 0. La máxima fué de 25º sobre 0. La mínima de 14º sobre 0. El barómetro marca 709 mm.—Variable.

Jarabe de Heroína (BENZO-CINÁMICO) del Dr. Madariaga. Aceptado con predilección por la clase médica, por su especial y armoniosa combinación balsámico-sedante, proporciona el más agradable y eficaz remedio contra los catarros recientes y crónicos, tos, congestión, fatiga y expectoración consiguientes, preservando de la infección tuberculosa. Frasco, 3 ptas. Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

CHARADA. A doña prima dos cuartos ayer la robó el bolsillo un cuatro segunda cuatro auxiliado de otro pillo. Ambos fueron detenidos y al verse una dos el juez, pidieron misericordia por ser la primera vez. ¿Tres me falta por decir? El todo ó la solución: Pues una dos tercía cuatro es nombre de población. L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

GULTOS. Santo de mañana.—Santos Leto, Eugenio y compañeros mártires; Eleuterio, abad, y Zacarías. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa María, donde continúa la octava á Nuestra Señora de la Almudena: á las diez habrá misa solemne con sermón que predicará D. Ignacio Jiménez, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Salvador de la Madre de Dios. En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas á las nueve. En Jesús continúa la novena á su Titular: á las diez habrá misa solemne con sermón que dirá don Ildefonso de Lope, y por la tarde predicará el P. Sarabia. En la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga id., rezándose á las seis de la tarde. En San Pascual continúa la novena á Nuestra Señora de Aranzazu, predicando por la tarde el señor Barragán. En San Millán id. de Nuestra Señora de Guadalupe, predicando D. Angel Lázaro. En las Siervas de María id. al Dulcísimo Nombre de María y predicará el Sr. Anaya. En la Iglesia de religiosos del Corpus Christi misa solemne á las nueve, y por la tarde ejercicios de la Hora Santa y solemne reserva.

Funciones para mañana. APOLO.—A las 8 id.—El pobre Valbuena.—A las 9 id.—La revoltosa.—A las 10 id.—La pitanzuela.—El noble amigo.—A las 11 id.—El pollo Tejada. ZARZUELA.—A las 8 id.—El bato.—A las 9 id.—Los mosqueteros (estreno).—A las 10 id.—Luz Campesino. Bifeso.—A las 12.—El día de la Africana. Cómico.—A las 7.—Sección vermuth.—El arte de ser bonita.—Cineógrafo.—A las 9 id.—El aire y el ratón.—A las 10 id.—La taza de té.—A las 11 id.—La gatita blanca. FARIAS.—A las 9 id.—Últimas cinco representaciones del celoso transformista Donni.—Moda.—Gran Gala.—Paris la nuit, nuevos dms y couplets.—La troupe Sarthaler, compuesta de seis señoras y dos caballeros, en sus cantos y danzas del Tírol.—La bella electro-cromática fantástica Deodiana.—La tournée cinematográfica. Pájaros, estreno de El brío árabe. Billete de favor. Los estudiantes de El brío árabe. Carnaval de Niza, carreras de caballos y Buenas de circo y variedades que dirige William la compañía.

RECORO SALAMANCA.—Ayala, 1; Castellana, 10.—Especialidad de tarde: pases, cineógrafo, etc.—Jueves, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín. CINEMATÓGRAFO DEL PARQUE (Retiro, al lado de la vaquería).—Se dan sesiones diarias.—Domingos y días festivos de 6 á 12 de la mañana y de 6 de la tarde á 1 de la noche. IMPRENTA DE EL CORREO

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO. FRANCOS NEGOCIADOS. Paris, á la vista... 100.000 á 11'25 0/0, premio... 66.650 á 11'20 0/0... 425.000 á 11'15 0/0. Total... 591.650. LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS. No se han cotizado. Pesetas nominales negociadas. 4 por 100 perpetuo, al contado... 461.800. Idem, fin corriente... 100.000. Idem, fin próximo... 00.000. 5 por 100 amortizable... 221.500. Carpetas provisionales... 34.000. Acciones del Banco de España... 2.000. Idem del Banco Hipotecario... 0.000. Idem de la Arrendataria de Tabacos... 11.000. Aucaerías.—Preferentes... 5.000. Idem.—Ordinarias... 14.500. Cédulas del Banco Hipotecario... 6.000.

Después de la hora oficial. Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 82'07.—Fin del próximo, 00'00.—Barcelona, fin de mes, 82'07.—Fin del próximo, 00'00.—Paris á por 100 exterior, 97'20.—Renta francesa, 97'95. Pesetas y pesetas oro. Admitiendo como base el último precio á que se han cotizado hoy en la Bolsa los efectos sobre Paris, resulta que: 100 francos (ptas. oro), equivalentes á 111'15 ptas., 100 ptas. equivalentes á 89'43 francos (pesetas oro).

Bolsa de París. Paris 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 97'25.—3 por 100 francés, 98'10. Paris 5.—Clausura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 97'20.—3 por 100 francés, 97'95.—Fabra. Bolsa de Londres. Londres 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 98'50.—Fabra.

BOLSA

Cotización Oficial del 5 de Septiembre de 1906

Table with columns: Último cambio anterior, Fecha, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy, and sub-sections for 4 POR 100 PERPETUO, 5 POR 100 AMORTIZABLE, and 5 POR 100 AMORTIZABLE.—CARPETAS REPRES. DE TÍTULOS.

Table with columns: Último cambio anterior, Fecha, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy, and sub-sections for ACCIONES and OBLIGACIONES.

Table with columns: Último cambio anterior, Fecha, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy, and sub-sections for ACCIONES, OBLIGACIONES, AYUNTAMIENTO DE MADRID, and DIPUTACION PROVINCIAL DE MADRID.

Table with columns: Último cambio anterior, Fecha, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy, and sub-sections for ACCIONES, OBLIGACIONES, AYUNTAMIENTO DE MADRID, and DIPUTACION PROVINCIAL DE MADRID.

Table with columns: Último cambio anterior, Fecha, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy, and sub-sections for ACCIONES, OBLIGACIONES, AYUNTAMIENTO DE MADRID, and DIPUTACION PROVINCIAL DE MADRID.

